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выборы - 10.10.10
выборы погрузилиСь 

в глобальную Сеть
галина галимова: «мне выпала выСокая 

чеСть – отСтаивать интереСы Сургутян!»

ЖКХ

рынок труданоу-хау

коррупция

Сургутский педагоги-
ческий университет 
организовал встречу 
своих нетрудоустроен-
ных выпускников этого 
года с потенциальными 
работодателями, -

тех, кто, окончив уни-
верситет этим летом, до сих 
пор не успел трудоустроить-
ся. В основном это выпуск-
ники непедагогических спе-
циальностей – таких, как 
«управление персоналом», 
«менеджмент», «экономи-
ка», «социально-культурный 
сервис и туризм», «докумен-

товедение и документацион-
ное обеспечение» и другие.

На встречу были пригла-
шены руководители банка 
«Уралсиб», страховой ком-
пании ОАО «ЖАСО», ООО 

СурГПУ знакомит выпускников 
с работодателями

При УВД Сургута 
скоро появится 
общественный совет. 
Он будет состоять 
из представителей 
общественных объе-
динений, его задача 
– помогать милиции в 
поддержании поряд-
ка в городе, а также 
быть связующим зве-
ном между милицией 
и населением.

Инициатива создания 
общественных советов при 
органах внутренних дел 
принадлежит руководите-

При милиции создадут общественный совет

лю МВД Рашиду Нургалие-
ву. По его мнению, мили-
ция должна быть ближе к 
обществу. Общественные 
советы создаются при ми-
лиции повсеместно, это це-

ленаправленная политика 
министерства.

В общественный со-
вет при УВД Сургута войдут 
активисты-общественники, 
правозащитники, ученые, 
представители творческой 
интеллигенции, религиоз-
ные деятели и руководите-
ли национальных диаспор, 
сообщили нам в УВД горо-
да. Совет будет консульти-
ровать милицию, а также 
осуществлять общественную 
экспертизу правоохрани-
тельных программ и иници-
атив. Учредительное собра-
ние совета состоится зав-
тра.

Сергей Крестов

Один из двух бюджет-
ных вузов Сургута 
заигрался в пред-
принимательские 
игры – его чересчур 
предприимчивое 
руководство уличили 
в коррупциогенном 
нарушении закона.

Кто это – СурГУ или 
СурГПУ, пока неизвест-
но. Прокуратура гово-
рит только об «одном из 
высших образовательных 
учреждений города», фи-
нансируемых из окружно-
го бюджета.

Выяснилось, что руко-
водство данного вуза не-
законно создало на базе 
своего образовательно-
го учреждения коммер-
ческую организацию, ко-
торая размещалась и де-
лала свой бизнес в поме-
щениях, принадлежащих 
университету. Причем 
университет сам оплачи-
вал за эту фирму все ком-
мунальные платежи. 

Сергей Крестов

Государственный 
вуз доигрался 

в бизнес

«Бизнес-мастер». Насколь-
ко результативно прошло 
общение, университет не со-
общает. 

Дмитрий Карелин

тарая добрая на-
родная мудрость в услови-
ях нового отопительного се-
зона выглядит непристойно 
циничной. До сих пор есть 
квартиры, куда тепло еще не 
заглядывало. За истекшую 
неделю «СТ» получила бо-
лее десяти жалоб на эту те-
му. Некоторые из них были 
адресованы управляющим 
компаниям.

Примечательно, что на 
одном из августовских ап-
паратных совещаний губер-
натора Югры Натальи Кома-
ровой Сургутский район был 

Лучше 
переохладить, 
чем перегреть

назван в числе отстающих по 
подготовке к отопительному 
сезону. Наш город был пе-
редовым. Вот только, когда 
дошло до дела - подачи теп-
ла, почти все поселения Сур-
гутского района стартанули 
с отоплением чуть ли не на 
неделю раньше нашего про-
цветающего мегаполиса.

О том, что думают экс-
перты, а также простые со-
граждане об отоплении, це-
не на него и в целом о де-
ятельности ЖКХ, читайте на 
стр. 4-5.

Александр Конев
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Информационная служба «СТ»

Спасибо, сердце…
акция

На бабушек-торговок устроили облаву
Рейд по местам стихийной уличной торговли провели 

на днях сотрудники милиции, судебные приставы и пред-

ставители административной комиссии города. Задер-

жать удалось десять нелегальных продавцов. В основном   

это бабушки, торгующие грибами, ягодами и рыбой.

Проверяющие старались застигнуть торговцев вра-

сплох, что удавалось не всегда. Так, например, завсег-

датаи известного стихийного рынка у магазина «Восход» 

бросились бежать, несмотря на свой возраст, как только 

увидели людей в погонах. Задержать удалось только чет-

верых. Остальные задержанные попались у поликлини-

ки «Нефтяник», за остановкой «Дом Советов» на ул. Энер-

гетиков и возле магазина «Молодежный». Нарушителям 

придется уплатить штраф.

Как говорят в административной комиссии города, 

такие рейды не напрасны: бабушек уже отучили торго-

вать перед агентством воздушных сообщений по пр. Ле-

нина и возле ТЦ «Строитель».

Куда пошли деньги за содержание  
жилфонда?

Восемь миллионов ру-

блей, которые уплатили 

жители города при оплате 

ЖКУ по статье «содержа-

ние жилфонда», были из-

расходованы на текущий 

ремонт домов в рамках 

подготовки к зиме.

О расходовании де-

нег жильцов отчиталась 

за управляющие компа-

нии Ирина Лазарева, заме-

ститель директора депар-

тамента городского хо-

зяйства. По ее словам, те 

деньги, которые мы пла-

тим за содержание жилфонда, как правило, идут на  пред-

зимний ремонт – где-то требуется подремонтировать 

крышу, где-то утеплить стыки между панелями. Часть это-

го фонда была потрачена на промывку системы отопле-

ния перед запуском теплоносителя.

Всего в этом году на подготовку городского жилфон-

да к зиме было потрачено 157 млн. рублей. Львиную до-

лю этих денег представляют федеральные средства, вы-

деленные Фондом содействия реформированию ЖКХ на 

капитальный ремонт многоэтажек. На средства Фонда в 

Сургуте капитально ремонтируется 10 домов, работы за-

кончатся 1 октября.

Пожарные ГРЭС-2 попали в противень
На Сургутской ГРЭС-2 состоялись соревнования 

между добровольными пожарными дружинами, пред-

ставляющими разные подразделения электростанции. 

Сильнейшими оказались котлотурбинники.

В состязании приняло участие семь пожарных дру-

жин, им предстояло преодолеть пять этапов испыта-

ний, в том числе - правильно разложить пожарные ру-

кава, попасть из пожарного ствола в установленную 

мишень и потушить специальный горящий противень. 

- Успешнее всех с заданиями справилась бригада 

котлотурбинного цеха №1 (КТЦ-1), второй результат 

показали «добровольцы» цеха тепловой автоматики и 

измерений, третьими стала команда из КТЦ-2, - сооб-

щили в пресс-службе предприятия.

Сургутнефтегазбанк и Visa наградили  
работников автозаправочных станций

С 1 августа в Сургутнефтегазбанке проходит акция 

компании Visa «Заправляйся вместе с Visa и получай 

призы!». В рамках акции держатели карт Visa совер-

шают покупки на автозаправочных станциях и получа-

ют за это подарки.

По случаю празднования Дня работников нефтяной 

и газовой промышленности Сургутнефтегазбанк со-

вместно с Visa решили наградить приятными призами 

и сотрудников автозаправочных станций. 200 наибо-

лее отличившихся кассиров из г. Сургута и Сургутского 

района, а также Псковской, Тверской, Новгородской и 

Ленинградской областей получили банковскую карту 

Visa Virtual с призовым фондом 500 рублей.

Visa Virtual – это карта нового поколения, которая 

позволяет оплачивать товары и услуги на любом сайте 

в сети Интернет, где принимаются обычные пластико-

вые карты Visa. Виртуальная карта позволяет совер-

шать интернет-платежи по всему миру быстро и без-

опасно, будь то покупка авиабилета, книги и многое 

другое. Visa Virtual – это безопасный и удобный спо-

соб оплаты покупок в сети Интернет.

незаконная торговля
отчеты ЖКХ   ноу-хаусоревнуемся

пасибо, серд-
це, как хорошо, что ты та-
кое... Спасибо, что ты по-
прежнему бьешься и даешь 
мне жизнь, несмотря на то, 
что я тебя ежедневно уби-
ваю – курю, пью, мало дви-
гаюсь или заплываю жиром, 
- с такими словами совету-
ет обратиться к своему соб-
ственному сердцу один из 
участников акции, посвя-
щенной всемирному Дню 
сердца, которая прошла в 
минувшую пятницу в Сургут-
ском госуниверситете.

Всемирный День сердца 
был учрежден в 2000 году 
по инициативе Всемирной 
кардиологической ассоци-
ации под эгидой ЮНЕСКО и 
ВОЗ. В Сургуте этот день на-
чали массово отмечать не-
сколько лет назад. Инициа-
тором этих ежегодных акций 
выступает муниципальный 

Сердечно-сосудистые 
заболевания называют 
«убийцей №1» в мире. 
В Сургуте они ежегод-
но становятся причиной 
50% всех смертей.  
В прошлом году  
от болезней сердца 
умерли 956 сургутян.

Залог здоровья - в овощах, движении и спокойствии

Центр медицинской профи-
лактики. Сложилось так, что 
День сердца отмечают каж-
дый раз на новом месте – 
мероприятия, посвящен-
ные этому дню, в свое вре-
мя проходили и в городском 
краеведческом музее, и в 
одной из аптек, и в филиа-
ле Российского социально-
го университета. В этом го-
ду к благому делу медиков 
присоединился Сургутский 
госуниверситет в лице свое-
го медицинского института. 

В пятницу в главном кор-
пусе СурГУ был организован 
открытый для всех желаю-
щих диагностический пункт, 
где людям измеряли давле-
ние, уровень холестерина и 
глюкозы в крови, соотноше-
ние роста и веса, проверя-
ли сердце на кардиовизоре. 
Пациентов-добровольцев 
оказалось довольно мно-
го, к специалистам выстро-
илась очередь, которая дол-
го не иссякала.

Как пояснил нам главный 

врач Центра медпрофилак-
тики Владимир Пидзамкив, 
цель акции не в том, чтобы 
устроить в городе тотальный 
медосмотр - про-
верить давление 
или уровень холе-
стерина в крови  
как можно боль-
шего количества 
человек. Задача 
в другом – напом-
нить горожанам 
о том,  насколь-
ко это важно – 
беречь сердце, 
сподвигнуть их на 
здоровый образ 
жизни. 

Хотя и практи-
ческую пользу та-
кие показатель-
ные медосмотры 
частенько прино-
сят. Так, напри-
мер, у одной жен-
щины в этот день 
выявили повы-
шенный уровень 
сахара в крови -  

13 миллимоль. Для нее это 
было неприятным сюрпри-
зом, она не знала, какая 
угроза нависла над ее здо-
ровьем. Но теперь у женщи-
ны есть шанс вовремя при-
нять меры, специалисты ей 
объяснили, что нужно де-
лать и куда обратиться.

Тех, кто стоял в очере-
ди на анализ, развлекали 
студенты-волонтеры - про-
водили флеш-мобы, разда-
вали присутствовавшим па-
мятки с перечнем советов 
о том, как беречь сердце. К 
примеру, для здоровой ра-
боты сердца рекомендуется 
каждый день выпивать ста-
кан виноградного сока. По-
лезно также кушать больше 
овощей вместо жирной мяс-
ной пищи, больше двигаться 
и меньше нервничать.

Дмитрий Карелин 

Фото Леонида 

Березницкого-С

 Президент России 
Дмитрий Медведев под-
писал указ об оставке 
мэра Москвы Юрия Луж-
кова. Указ «О досрочном 
прекращении полномо-

чий мэра Москвы», который был подпи-
сан утром 28 сентября, вступает в силу 
немедленно. Лужков лишен занимаемой 
должности в связи с утратой доверия 
президента страны. Временно исполня-
ющим обязанности мэра Москвы назна-
чен первый вице-мэр столицы Владимир 
Ресин. Лента.ру

	В Лос-Анджелесе на 101-м году жиз-
ни скончалась актриса Глория Стюарт. 
Пять лет назад у актрисы был диагности-
рован рак легких. За свою карьеру Глория 
Стюарт сыграла свыше семидесяти ролей. 
Она начала сниматься в кино еще в нача-
ле 30-х годов прошлого века. Самая из-
вестная актерская работа Стюарт - роль 
постаревшей Роуз Калверт в фильме «Тита-
ник». По сюжету картины, героине Глории 
Стюарт, выжившей пассажирке с «Титани-

ка», был 101 год. Самой актрисе на тот мо-
мент исполнилось лишь 86 лет. Associated 
Press

	Цыгане, высланные из Франции как 
нелегальные мигранты, отправятся в Ве-
ликобританию, Германию или Испанию. 
Около 90 процентов цыган, высланных из 
Франции за последний месяц, уже уехали 
обратно в Западную Европу. По словам де-
портированных, у них нет другого выхода, 
поскольку на родине, в Румынии, они об-
речены жить в условиях нищеты и дискри-
минации. Sky News

	В Мексике убит чиновник, исполняв-
ший обязанности мэра города Танситаро, 
штат Мичоакан. По предварительным дан-
ным, мэра забили камнями. Это уже один-
надцатый глава городской администра-
ции, убитый в стране за истекший период 
2010 года. Bloomberg

	Президент России Дмитрий Медве-
дев установил штатную численность нового 
Следственного комитета РФ в количестве 

21 156 человек. В указе отмечается, что СК 
РФ является правопреемником Следствен-
ного комитета при прокуратуре Российской 
Федерации. В СКП РФ в настоящее время 
работают примерно 20 тысяч человек. К 1 
января 2011 года планировалось довести 
численность работников СКП РФ до 21 156 
человек. Интерфакс

	Эстония и Латвия подписали согла-
шение, по которому бригады скорой по-
мощи одной из стран смогут при необ-
ходимости обслуживать жителей пригра-
ничной территории соседнего государ-
ства. Novosti.err.ee

	Президент США Барак Обама заявил, 
что считает целесообразным продление 
учебного года в США. Обама напомнил, 
что школьники и студенты в других стра-
нах учатся в году на месяц дольше, чем их 
американские сверстники. Американский 
подросток в среднем проводит за партой 
180 дней в году. Для сравнения, в Китае 
учебный год длится 230-260 дней. The 
New York Daily News
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Выборы погрузились 
в глобальную сеть

выборы-10.10.10 «горячая линия» слушает... 
На «ГЛ» дежурил
корреспондент  
«Сургутской трибуны» 

Дмитрий Карелин
Наш телефон 22-04-68  
работает с 9 до 12 часов
с понедельника по пятницу

Наш e-mail: gl@stribuna.ru

Н

ОФИЦИАЛьНОЕ 
ТРУДОУСТРОйСТВО.

Опыт работы обязателен.

Тел. 22-04-50. Ре
кл

ам
а

ТребуеТся

журналист

Многодетным - компенсация проезда
- У нас с мужем многодетная семья. Этим летом мы 

с детьми выезжали на отдых в Анапу (за свой счет). По 
возвращении в Сургут от знакомых узнали, что нам по-
ложена компенсация за проезд как многодетной семье. 
Так ли это?

- Действительно, постановлением правительства ав-
тономного округа утверждены Правила компенсации 
затрат на проезд к месту оздоровления и обратно мно-
годетным семьям. Согласно этим правилам, многодет-
ным семьям, имеющим место жительства на террито-
рии ХМАО-Югры, один раз в два года предоставляется 
компенсация стоимости проезда к месту, избранному 
семьей для проведения оздоровления, в том числе са-
мостоятельно организованного, и обратно, любым ви-
дом транспорта, в том числе личным (за исключением 
такси) в пределах территории РФ. Компенсация произ-
водится по фактическим расходам семьи, но не более 
7000 рублей на одного человека, выезжавшего к месту 
оздоровления, при условии совместного оздоровления 
членов многодетной семьи, - сообщили в управлении 
социальной защиты населения по Сургуту. 

Вам нужно обратиться в отдел по приему и обслужи-
ванию населения соцслужбы на пр. Мира, д.44/2. Пра-
во на компенсацию сохраняется в течение трех месяцев 
после прибытия из места оздоровления.

Наследство – без налога
- У меня умерла бабушка, все свое имущество, в том 

числе квартиру, по завещанию оставила мне. Придется 
ли мне платить какой-либо налог на наследство? Бабуш-
ка в квартире была прописана одна.

На этот и следующий вопросы нам ответили в Нота-
риальной палате ХМАО-Югры:

- Согласно п. 18 ст. 217 Налогового кодекса РФ до-
ходы в денежной и натуральной формах, получаемые от 
физических лиц в порядке наследования, освобождены 
от обложения НДФЛ. 

Когда бабушка своих не узнает
- Я сургутянка, вышла замуж за иностранного гражда-

нина. Недавно мой супруг получил российское граждан-
ство, и я хотела бы его прописать в своей квартире. Од-
нако в паспортном столе мне сказали: для того чтобы сде-
лать ему постоянную регистрацию, необходимо согласие 
моей престарелой бабушки, живущей вместе со мной. 
Проблема в том, что бабушка болеет, не ходит и уже поч-
ти ничего не осознает – даже меня временами не узнает. 
Как она даст согласие на прописку моего мужа?

- В случае если ваша бабушка не осознает и не всегда 
понимает характер совершаемых ею действий, то вы мо-
жете признать ее в судебном порядке недееспособной и 
оформить над ней опеку. В этом случае все юридически 
значимые действия от имени бабушки (в том числе и со-
гласие на регистрацию) будет совершать ее опекун.

После публичной порки сургутской ТИК 
местных СМИ информации о выборах 

главы города в газетах,  на телевидении 
 и радио практически не стало.  

Журналисты заняли  
выжидающую позицию.

о, как известно, 
пустых ниш в природе не су-
ществует. А если образно ис-
пользовать химический за-
кон Ломоносова, то раз где-
то убыло, то в другом месте 
обязательно прибудет. Имен-
но так и произошло с пред-
выборной кампанией главы 
города в Сургуте. Она попро-
сту перешла в интернет. 

До этого вялотекущая 
политическая жизнь в гло-
бальной сети вдруг рез-
ко преобразилась. Пони-
мая, что конкуренции со 
стороны СМИ фактически 
нет, блогеры, провайдеры 
и просто ведущие так назы-
ваемых «живых журналов», 
или попросту «ЖЖ», явно 
активизировались. Толь-
ко за последние три неде-
ли в сети было создано бо-
лее трех десятков сайтов и 
групп, занимающихся ак-
тивной пропагандой мест-
ных выборов. 

Не заметить их пред-
выборные штабы того или 
иного кандидата просто не 
могли. Вот только сделать с 
ними они ничего не могут. 
В России пока нет закона, 
который бы запрещал то-
му или иному пользователю 
писать абсолютно любую 
информацию в свой «ЖЖ» 
или группу, которая нахо-
дится в социальной сети.

Пользуясь этим, некото-
рые кандидаты сами всту-
пили в эти группы и сегод-
ня активно излагают свои 
программы и ведут поле-
мику с избирателями. Те, в 
свою очередь, задают кан-
дидатам порой очень ка-
верзные вопросы.

Что ж, мы живем в ХХI 
веке, и не учитывать систе-
му мультимедийных схем 
было бы просто недально-
видно. Не зря же прези-
дент Дмитрий Медведев 
чуть ли не в приказном по-

рядке заставил всех губер-
наторов завести собствен-
ные блоги. При этом пре-
зидент подал пример сво-
им подчиненным, и теперь 
любой житель России мо-
жет напрямую задать пре-
зиденту абсолютно любой 
вопрос.

Ни для кого не секрет, 
что подавляющее боль-
шинство пользователей 
«всемирной паутины» - это 
молодые люди. В основном 
до сорока лет. Старшее по-
коление, которое всегда 
более активно на выборах, 
до сих пор относится к Ин-
тернету настороженно и по 
старинке черпает инфор-
мацию из официально за-
регистрированных СМИ.

Но как быть, если Сургут-
ская ТИК любой информаци-
онный материал о выборах 
считает предвыборной аги-
тацией и требует, чтобы пу-
бликация оплачивалась из 
избирательного фонда кан-
дидата, ограниченного дву-
мя миллионами рублей? 

По словам самих кан-
дидатов, этой суммы едва 
хватает только на наруж-
ную рекламу и печать аги-
тационных программок, 
газет и изготовление ре-
кламных роликов на теле-
видении. О полномасштаб-
ных дебатах в газетах, на 
радио и телевидении в та-
кой ситуации речи не идет. 

Безусловно, Интернет 
стал для них спасением. 

Вот и появились у некото-
рых из кандидатов свои 
«ЖЖ» и блоги, которые за-
менили встречи с избира-
телями.

Надо признать, что рей-
тинг этих групп за послед-
ние дни значительно вы-
рос в молодежной среде. 
Молодые люди все чаще 
стали интересоваться по-
литикой. Благодаря имен-
но таким интернет-группам 
был организован митинг 
в поддержку дебатов и бу-
дет организована встреча 
кандидатов на пост главы 
города с представителями 
молодежных объединений 
города. И если на митинге 
появился только один кан-
дидат, то, по нашей инфор-
мации, на встречу, которая 
состоится 30 сентября в 
конференц-зале РГСУ, при-
будут все  претенденты на 
должность главы Сургута.

Что это - победа гло-
бальной сети над офици-
ально зарегистрированны-
ми СМИ? А может, очеред-
ная дыра в федеральном 
законе, по которому одних 
можно запросто привлечь 
к ответу, а других - нет?

По мнению одного 
из организаторов такой 
интернет-группы, именно 
недостаток информации 
заставил их создать дис-
куссионный клуб, в кото-
ром активно обсуждается 
более шестидесяти различ-
ных тем. По его мнению, 
любая из них в данный мо-
мент не может активно об-
суждаться в официально 
зарегистрированных СМИ 
и уж тем более там не мо-
гут быть напечатаны рей-
тинги кандидатов.

Что же мы рискуем по-
лучить на выходе? Смену 
электората, низкую явку, а 
может, вообще потерю ин-
тереса избирателей к выбо-
рам... На все эти вопросы 
мы скоро получим ответ.

Сегодня очевидно од-
но – закон о выборах тре-
бует серьезной доработки. 
Избиратели имеют право 
получать подробную и до-
стоверную информацию о 
кандидатах из официально 
зарегистрированных и ува-
жаемых в городе СМИ, а не 
из всемирной свалки, ка-
ковой является Интернет.

Александр Миронов 

Коллаж Леонида 

Березницкого

В редакцию газеты «Сургутская трибуна»

на период подписной кампании

  требуются агенты. 
Удобный график.  
Достойная зарплата.

Тел. 22-04-06 Ул. Маяковского, 12а 
Реклама
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письма читателей

ЖКХ

Х
очу подробно 

рассказать о действиях ком-
мунальщиков,  чтобы как-то 
повлиять на подобные явле-
ния и чтобы в будущем нам 
не стать заложниками вну-
тренних разбирательств по-
ставщиков  и управляющих 
компаний.

На подъездах нашего до-
ма недавно были раскле-
ены маленькие объявле-
ния (почти совсем незамет-
ные) о пуске теплоносителя 
с 13 по 20 сентября теку-
щего года (наша управля-
ющая компания – ООО УК 
«Сервис-3»). 14 сентября 
2010 года теплоноситель 
был подан в систему ото-
пления нашего дома, одна-
ко по интересной схеме. В 
трехкомнатных квартирах 
по нашему стояку тепло-
носитель был подан толь-
ко в две комнаты. 15 сен-
тября мы с трудом дозво-
нились до диспетчерской 
службы ООО УК «Сервис-3» 
и сообщили, что теплоноси-
тель подан в систему толь-
ко по двум комнатам, кухни 
и спальни остались без теп-
ла. Кроме того, так как мы 
проживаем на первом эта-
же, из подвала и от самих 
труб отопления все это вре-
мя доносился неприятный 
гул. Сложилось впечатле-
ние, что теплоноситель под 
давлением подан в систе-
му дома, однако вентили на 
стояках не были открыты. 
16,17 сентября после дол-
гих напоминаний управля-
ющей компании, в том чис-
ле после звонка в прием-
ную руководителя УК, тру-
бы отопления вечером, 17 
сентября, стали постепенно 
нагреваться (причем толь-
ко на кухне и то после 18 
часов). Одна из комнат так 
и осталась без отопления.

18 сентября в очеред-
ной раз мы были вынужде-
ны звонить в диспетчерскую 
службу ООО УК «Сервис-3». 
В ответ услышали, что заяв-
ка передана сантехникам, 
подключение произведут до 
17.00. Но ни в субботу (18 
сентября), ни в воскресе-
нье (19 сентября) подклю-
чение отопления не состоя-
лось. 20 сентября с самого 
утра начали звонить в дис-
петчерскую службу ООО УК 
«Сервис-3». В ответ услы-
шали – заявок много, сан-
техники не успевают. После 

Хождение 
по коммунальным мукам
Отклик на статью в «СТ» «Город запоздалого тепла» (№177 от 22.09.2010)

третьего звонка в диспет-
черской службе ответили, 
что подключение отопле-
ния в нашем доме по данно-
му стояку будет произведе-
но только через 7 дней. При 
этом диспетчер сослался на 
распоряжение руководите-
ля управляющей компании 
о запрете разговоров с на-
селением (то есть фактиче-
ски игнорировать своих ра-
ботодателей - жильцов).

После такого ответа при-
шлось набрать номер дис-
петчерской службы депар-
тамента городского хозяй-
ства администрации города 
Сургута. В ответ на вопрос, 
в течение какого времени 
должна выполняться заяв-
ка жителей дома, услыша-
ли, что это нигде не регла-
ментировано, департамент 
городского хозяйства по-
влиять на работу управляю-
щей компании никак не мо-
жет и ответственности ни за 
что не несет. В связи с этим 
возникает логичный во-
прос: а зачем нам, жителям 
Сургута, налогоплательщи-
кам, содержать абсолют-
но бесполезную структу-
ру? Может быть, необходи-
мо произвести сокраще-
ние данного департамента 

и оставить там только тех, 
кто действительно за что-то 
отвечает? При этом управ-
ляющие компании при под-
ключении теплоносителя в 
этом году в один голос ссы-
лаются на департамент го-
родского хозяйства: «А нам 
Кощуг еще никаких указа-
ний не давал по подключе-
нию тепла!!!». После это-
го пришлось снова звонить 
в приемную руководите-
ля управляющей компании 
ООО УК «Сервис-3», где нам 
на просьбу соединить с ру-
ководителем ответили: «Ди-
ректора нет, он будет толь-
ко 1 октября, его замещает 
заместитель, но соединить 
не могу, так как нет техни-
ческой возможности». Толь-
ко после всего этого поя-
вились сантехники, причем 
пришли в квартиру и спро-
сили: «Вы жалуетесь на гул 
в трубах?», затем направи-
лись в подвал и произвели 
открытие вентиля на стоя-
ке.

Таким образом, для того 
чтобы нам заполнили систе-
му отопления дома теплоно-
сителем, пришлось потратить 
уйму сил, нервов и времени 
(6 дней). А если бы темпера-
тура наружного воздуха рез-

ко упала до отрицательных 
значений – катастрофа мест-
ного масштаба? 

И еще один насторажива-
ющий момент, о котором хо-
телось бы сказать. В некото-
рых расчетках в графе «ото-
пление» стоит – «поставщик 
не найден». Это как так? Мы 
платим за отопление неиз-
вестно кому? А департамент 
городского хозяйства сно-
ва ничего не знает? Так ко-
му же мы все-таки платим за 
отопление? Посему предла-
гаю сделать, как в других го-
родах, в Тюмени, например, 
- разделить счета и отдель-
но оплачивать все услуги 
конкретным поставщикам: 
за воду, тепло, электроэнер-
гию, содержание дома и т.д. 
Вот тогда будет реально вид-
но, кто мошенничает с день-
гами населения – управляю-
щие компании, поставщики 
или потребители. Глядишь, 
коммунальщики  начнут от-
ветственнее относиться к ис-
полнению своих должност-
ных обязанностей и переста-
нут считать население быд-
лом, которое все стерпит.

Алексей Пацинский 

Фото Леонида 

Березницкого

Департамент городского хозяйства отчитался 
перед журналистами, что тепло в дома подали 
без особых проблем. Тепло дали – великолепно. 
Но как быть тем, у кого из года в год при запуске 
отопления батареи в квартире холодные? И так 
- с циничной ежегодной регулярностью, будто 
управляющая компания и не в курсе наших про-
блем.

Яркий пример - наш 2-й подъезд дома №23 по улице 
Губкина. Чего мы только не делали, куда только не звони-
ли, не писали, у кого только не просили тепла! Безрезуль-
татно. 26 сентября батареи в моей квартире были холод-
ными.

Обращалась к мастеру по сантехнике УК «ЗАСК» Арту-
ру Шевчуку. Спросила – где тепло? И, главное, почему в 
наши квартиры оно поступает с чудовищным опозданием: 
минимум дней через 10-15 после официального начала 
отопительного сезона? Внятного ответа на мой далеко не 
риторический вопрос не последовало. Последовал стран-
ный рассказ о том, что в квартире надо мной температура 
+25. И это подтверждено соответствующими приборами и 
подписанием соответствующих актов. Батареи, как оказа-
лось, у моей соседки сверху тоже не греют. Однако в каж-
дой комнате по обогревателю. Ясно-понятно, что люди не 
будут сидеть в вымерзающей квартире сложа руки и при-
мут меры для ее обогрева.

А ведь наш дом – не маленькая пятиэтажка. Де-
вять этажей и 306 квартир. Квитки на уплату жилищно-
коммунальных услуг приходят регулярно. В нашем втором 
подъезде должников нет. А по дому управляющей компа-
нией ничего не делается. Что ни попроси, на все один от-
вет – нет денег. Нет и отчета, куда ушли деньги, которые мы 
заплатили согласно цифре в квитке?

Отношение к нам в управляющей компании такое же хо-
лодное, как наши батареи, и надменное. С каким вопро-
сом ни зайди, можешь нарваться на неприятный разговор. 
Оборвут недослушав, открестятся дежурной фразой, а то 
и накричать могут. Со мной такое неоднократно было. И 
тогда, сдерживаясь из последних сил, скрывая слезы оби-
ды, выходишь из кабинета какого-нибудь труженика нашей 
управляющей компании, чтобы не выйти из себя.

И вот обратилась я в ОАО «Городские тепловые сети». 
Попросила, чтобы прислали специалиста, который бы вы-
яснил сам и помог нашей управляющей компании «ЗАСК» 
разобраться, как так получается – в подъезде батареи те-
плые, а в квартире – холодные…

Безусловно, мастера из «ГТС» несколько удивились, 
мол, почему мы раньше им не пожаловались. Уже бы давно 
в домашних батареях было тепло и проблему решили мо-
ментально. Утром где-то в районе 10.00 собрались и пред-
ставители «Городских тепловых сетей», и мастера из нашей 
управляющей компании. Подошел и Артур Шевчук, мастер 
по сантехнике, выразил явное неудовольствие тем, что я 
опять куда-то пожаловалась. Ну да бог с ним. Я не в оби-
де на него, может, у него были в это время и другие дела, 
кроме работы. Ведь, как ни крути, а в его обязанности вхо-
дит и то, чтобы в моей квартире тепло в батареи поступало. 
В общем, все эти собравшиеся замечательные професси-
оналы своего дела произвели какие-то работы. В итоге на 
09:35 28 сентября батареи все еще оставались холодны-
ми. Вот интересно, за сколько дней я должна буду запла-
тить за отопление? По факту начала отопительного сезона 
или когда мои батареи на самом деле потеплеют?

Людмила Кайдалова, 
член президиума городского совета ветеранов

Тепло с опозданием 
на две недели
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Зосименко Леонид Леонидович:
- Да, действительно, в нашем городе очень высокие це-

ны на услуги ЖКХ. Почему? Потому что отсутствует альтерна-
тива по многим услугам. В свое время я занимался вопро-
сами жилищно-коммунального хозяйства временных посел-
ков, изучал варианты решения существующих проблем. По-
этому, на мой взгляд, существует два источника экономии 
по оплате.

Во-первых, самая большая сумма в наших расчетках - это 
тариф на тепло. Альтернативный источник тепла – это газ. 
Поэтому нужна программа газификации города, отдельных 
микрорайонов, поселков. Нужно подводить магистральные 
газопроводы к домам, промышленным объектам. 

Второй – информационно-просветительский. Многие жи-
тели города, заключая договоры с управляющими компа-
ниями, не интересуются уровнем тарифов, перечнем услуг. 
Необходим общественный контроль над компаниями, рабо-
тающими в сфере ЖКХ. 

Бернаев Андрей Константинович, заместитель началь-
ника СУБР №1 ОАО «Сургутнефтегаз»:

- Считаю, что един-
ственным возможным 
законным способом 
сокращения затрат в 
рамках действующе-
го Жилищного кодек-
са является создание 
ТСЖ. В моем доме оно 
действует. Поэтому су-
ществует контроль над 
всеми расходами по 
содержанию жилищ-
ного фонда. На собра-
ниях жильцов все важ-
ные вопросы обсужда-
ются. Действует реви-
зионная комиссия из 
жильцов.

Для того чтобы та-
рифы были более про-
зрачными, необходимо проводить общественную рабо-
ту, встречаться с людьми и объяснять им возможности для 
экономии, нормы действующего законодательства в сфере 
ЖКХ. Иначе так и не будем знать, за что платим и почему 
так много. 
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Минеев Владимир Алексеевич, председатель ТСЖ «Май-
ское»:

- Высокие коммунальные платежи имеют две состав-
ляющие. Первая из них - это стоимость тепла. В этом 
случае сокращение затрат возможно только за счет 
устранения посредников. Если закупать тепло непо-
средственно у ГРЭС, в этом случае возникает проблема 
с обслуживанием сетей, их ремонтом. Когда мы только 
создавали свое ТСЖ, сразу поставили счетчики на теп-
ло. Это позволило сэкономить в 2008 году 700 тысяч 
рублей, а по итогам холодной зимы 2009 года - 500 ты-
сяч. В 2009 году мы поменяли счетчики на более совре-
менные. Тепловые сети предлагали это сделать за 950 
тыс. рублей. Мы нашли подрядчика на эту работу за 190 
тыс. рублей. Существенная экономия.

Вторая статья экономии - это расходы на содержа-
ние жилого фонда. Рассчитываем на наши 64 кварти-
ры необходимые виды работ и минимальное количество 
обслуживающего персонала: председатель, помощник, 
бухгалтер по совместительству. Со всеми остальными 

Кто виноват и что делать? 
Обсуждаем ситуацию с жилищно-коммунальным хозяйством

В Сургуте начался отопительный 
сезон. Вместе с теплом 

в дома сургутян 
придут и выросшие счета за 

коммунальные услуги. За что и 
почему мы столько платим?

Оксана Рудакова, координатор регионального предста-
вительства общероссийского общественного движения 
«Гражданское общество» в ХМАО-Югре: 

- Вопрос, почему в Сургуте высокие тарифы, совсем не 
риторический. Представители ЖКХ города в своих высту-
плениях часто ссылаются на экономические расчеты пре-
доставления коммунальных услуг. Рассказывают об осо-
бенностях доставки тепла на территорию Сургута и высо-
кой себестоимости этого процесса. Конечно, население 
в большинстве своем не может это все понять и, соответ-
ственно, принять. Поэтому при тщательном изучении это-
го вопроса понимаешь, что логика процесса с тарифами 
сводится к способности жителей города платить. 

Сегодня нужно предоставить населению возможность 
самостоятельно контролировать объем потребления 
услуг. Существующая законодательная база, в частно-
сти, Жилищный кодекс РФ, имеет небольшие недоработ-
ки, которые «выливаются» в большие проблемы для ини-
циативных граждан, решивших взять контроль над сво-
ей управляющей компанией. Для многих сургутян это уже 
стало утопией - выстроить нормальные человеческие от-
ношения с управляющей компанией. А сфера коммуналь-
ного обслуживания, ставшая частным бизнесом, оста-
лась в СССР. 

Что нужно сделать, чтобы изменить целую систему? 
Прежде всего, каждому жителю города не забывать о 
том, что в жизни всему приходится учиться. Чтобы пони-
мать что-то в этой теме, стоит пересмотреть жизненную 
позицию «Мне все кругом должны». Практика показыва-
ет, что большинство граждан не понимают вообще ниче-
го в «коммуналке». Мы не понимаем, а с другой сторо-
ны (со стороны УК) нас не поймут, потому что не хотят. 
Это не означает, что каждый человек должен понимать, 

например, как работает система отопления в его много-
квартирном доме. Надо начать хотя бы с понимания того, 
как производится ежемесячный расчет за потребленные 
коммунальные услуги в квартире. Это позволит сэконо-
мить деньги. А в жилищно-коммунальном секторе нужна 
система открытых налаженных связей с общественно-
стью. Это то, что малый и средний бизнес в России взял 
на вооружение много лет назад и успешно реализовыва-
ет каждый день.

специалистами мы заключаем договоры. Например, с 
энергетиками, но там нужен допуск. Приборы учета то-
же специалисты обслуживают. С их расценками прихо-
дится бороться. Так, по договору с одной частной орга-
низацией мы платили около пяти тысяч в месяц за об-
служивание, а другая фирма предложила 2,5 тыс. за эту 
же услугу. В итоге договорились с первым подрядчиком 
на уменьшение цены. Самое интересное, что экономим 
мы свои же деньги. От города нам поступает только суб-
сидия на уборку снега.

И в этом случае тоже бывают недовольные жильцы. 
Они считают, что можно еще экономить: проводить кон-
курсы на мелкий ремонт подъездов, парадных входов. 
Это и хорошо, жильцы заинтересованы в качестве и эф-
фективности обслуживания дома. Каждый год правление 
ТСЖ перед ними отчитывается. На собрании утверждаем 
тарифы. Все до копейки показываем, на что пошло: за-
работную плату управления, ремонт коммуникаций, об-
служивание приборов учета... В этом году, например, 
было предписание поменять элеваторы. Управляющие 
компании возмущаются, что средств на это нет. А у нас 
нет проблем, все поменяли.

Приходится общаться с другими представителями 
ТСЖ. Для них, как и для нашего товарищества, основная 
проблема – это нехватка объемов. Для того чтобы мак-
симально сократить расходы на содержание аппарата 
ТСЖ, а соответственно, и квартплату, необходимо обслу-
живать 3-4 дома. К нам хотят присоединиться жильцы 
многих домов. Но наши жильцы пока против. Так и жи-
вем. 
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Сургутяне бились до конца
Дневник шахматной Олимпиады

Ведущий страницы – Александр Миронов

 этот день все 
участники главного шах-
матного турнира отдыхали 
по-разному. Одни предпоч-
ли присоединиться к Все-
мирному кроссу наций и 
преодолели легкоатлетиче-
скую дистанцию, другие из-
учали достопримечательно-
сти Ханты-Мансийска, тре-
тьи давали сеанс одновре-
менной игры начинающим 
шахматистам, а четвертые 
просто отсыпались и наби-
рались сил. 

Что и говорить, в поне-
дельник нашим шахмати-
стам предстояли очень тя-
желые битвы после неудач 
в четвертом и пятом турах. 

Минимальный очковый 
разрыв держал в напряже-
нии всех лидеров без ис-
ключения. Теперь, когда 
турнир перешагнул свой эк-
ватор, каждая неудача мог-
ла иметь необратимые по-
следствия. Этот факт  вно-
сил дополнительную не-
рвозность в атмосферу и 
без того очень тяжелого ис-
пытания на прочность на-
ших шахматистов. 

Разумеется, главная от-
ветственность за исход 
Олимпиады лежит на пер-
вой сборной России. По-
сле поражения от коман-
ды Венгрии каждая партия 
в прямом и переносном 
смысле на вес золота. Вла-
димир Крамник, к сожале-
нию, не смог добиться по-
беды и в матче против мо-
лодого, но хорошо извест-
ного в Ханты-Мансийске 
чешского гроссмейстера 
Давида Навары. 

Помнится, чуть меньше 
года назад Давид Навара с 
блеском выступал на Кубке 
мира в Ханты-Мансийске. 
Тогда он, вопреки всем про-
гнозам специалистов, до-
шел аж до четвертого кру-
га. На пресс-конференции 

Матч со сборной Греции завершился вничью

В

этой Олимпиаде он не про-
играл ни одной партии. Бо-
лее того во втором туре он 
одержал сенсационную по-
беду над главным обидчи-
ком первой сборной Рос-
сии венгром Петером Леко.  
Матч с Крамником тоже не 
стал для него исключени-
ем: играя черными фигура-
ми, он добился ничейного 
результата.

Не клеится игра пока и 
у Петра Свидлера. Послед-
ние четыре встречи он за-
вершил ничейным исхо-
дом. Не стала исключением 
и партия с Лежичкой. Имея 
материальное превосход-
ство, Петр так и не смог до-
вести встречу до победы. 

Зато не перестает радо-
вать Сергей Карякин, ко-
торый, кстати, был глав-
ным неудачником послед-

рая играла на третьей до-
ске в составе сборной Вен-
грии, – Юдит Полгар.  С ней 
он сыграл вничью. 

На этот раз Сергей, 
играя белыми против Зби-
нека Храчека, разыграл 
дебют коней, после чего 
сразу перешел в наступле-
ние. Чешский гроссмей-
стер довольно долго сдер-
живал натиск россиянина, 
но, после того как стало 
ясно, что пешка Карякина 
проходит в ферзи, остано-
вил часы и признал свое 
поражение. 

Именно эта победа и 
принесла первой сборной 
России общекомандный 
успех над сборной Чехии, 
поскольку на четвертой до-
ске Владимир Малахов то-
же завершил «миром» свою 
партию с Яном Вотавой. 

Вторая сбор-
ная России по-
сле поражения 
от квартета из 
Армении приня-
лась за дело бо-
лее решитель-
но во встрече со 
сборной Голлан-
дии.  Ян Непом-
нящий в отлич-
ном стиле пере-
играл  Лоя Ван 
Вели.   Артем Ти-
мофеев, из-за 
которого и про-
играли прошлую 
встречу россия-
не, частично ре-
а б и л и т и р о в а л 

себя победой над Даниэ-
лем Стелвагеном.  Ники-
те Витюгову и Евгению То-
машевскому оставалось 
только не проиграть  свои 
партии, чтобы получить за-
ветные два очка. Что они и 
сделали, сведя обе встре-
чи к ничейному результа-
ту. 

Разумеется, мы с осо-

бым интересом следим за 
сборной Югры «Россия-3». 
На этот раз соперником на-
шей команды стал доволь-
но опытный квартет из Гре-
ции. 

Нижневартовец Дми-
трий  Яковенко наконец-

бют, оставив своего короля 
без пешечной защиты. Не-
смотря на это, атаки Стели-
оса Халкиаса завершились 
ничем. Соперники уже на 
двадцать первом ходу под-
писали мирный договор. 

Судьба матча была пол-
ностью в руках сургутяни-
на Алексея Придорожно-
го. Несмотря на то, что он 
играл черными фигурами, 
Алексей вынужден был бо-
роться за победу до конца. 
И надо признать, до выхо-
да в ферзевое окончание 
Алексей имел некоторое 
материальное и позицион-
ное преимущество. Порой 
казалось, что еще немно-
го - и Афанасиос Мастро-
василис признает свое по-
ражение, но грек каждый 
раз находил единственно 
верный ход. В результате 
он вынудил Алексея раз-
менять ферзей, а учитывая 
тот факт, что на доске оста-
вались разнопольные сло-
ны, встреча закончилась 
вничью. 

В итоге и матч со сбор-

проходила в «шахматном 
порядке». Белая полоса (в 
данном случае - клетка) 
сменялась черной, а побе-
да - поражением. В резуль-
тате бескомпромиссной 
борьбы дважды мат стави-
ли россиянки и столько же 
раз они вынуждены были 
останавливать часы и при-
знавать свое поражение. 

Женская сборная Югры 
встречалась с шахматист-
ками из Поднебесной. Си-
ла китаянок известна дав-
но, недаром они участвуют 
в турнирах, причем самого 
высокого уровня, наравне 
с мужчинами. 

Поражения на первой и 
второй досках поставили 
наших девушек в тяжелое 
положение. Однако Свет-
лана Безгодова, выиграв у 
Ксю Жао, вернула надежду 
нашей команде. Теперь все 
зависело от Екатерины Ка-
бановой, которая играла 
против Вонг Ю. 

Понимая, что ничейный 
результат равен пораже-
нию, сургутянка  делала все 

он не скрывал своей ра-
дости от выступления и на 
чистом русском языке (ко-
торый он изучил самосто-
ятельно. -  Прим. автора.) 
заявил, что обязательно 
приедет еще раз в столи-
цу Югры, которая стала для 
него счастливой. 

Что ж, столица нашего 
округа и вправду приносит 
удачу Давиду Наваре - на 

него Кубка мира в Ханты-
Мансийске. Сама судьба 
подарила дебютанту рос-
сийской сборной второй 
шанс и, судя по всему, он 
намерен им воспользо-
ваться на все сто процен-
тов.  На этом турнире Сер-
гей громит всех своих со-
перников. Исключение он, 
как истинный джентльмен, 
сделал только даме, кото-

то вспомнил, что он - капи-
тан нашей команды. Разы-
грав в третий раз подряд на 
этом турнире в дебюте фер-
зевый гамбит, на этот раз 
он, не допустив ни одной 
ошибки, заставил капитули-
ровать лидера греков Иона 
Папанау уже на сорок девя-
том ходу встречи. 

А вот Александр Мотылев, 
видимо, забыл, что он - игра-
ющий тренер команды. Вто-
рую встречу подряд он про-
вел крайне неудачно.  Играя 
черными фигурами,  он из-
начально  настроился на ни-
чью. Но в планы Христоса 
Баникаса такой исход встре-
чи не входил. Поэтому после 
крайне неудачного размена 
в середине  партии Мотылев, 
проигрывая две пешки, вы-
нужден был бороться уже за 
ничейный результат. Однако 
Баникас действовал очень 
уверенно и добился такой 
важной победы. 

Сергей Рублевский, не-
смотря на то что играл бе-
лыми фигурами,  тоже не 
очень удачно разыграл  де-

ной Греции завершился со 
счетом 2:2. После игры на-
ставник югорчан Александр 
Халифман сказал, что в ко-
манде  обязательно про-
изойдут замены. Его сло-
ва не разошлись с делом: 
на матч со сборной Ирана 
вместо Мотылева был заяв-
лен еще один сургутянин - 
Николай Кабанов. 

Кстати, первой и второй 
нашим сборным в следую-
щем туре придется особен-
но тяжело, поскольку сле-
пой жребий свел их между 
собой. 

На женском турнире со-
стоялся матч «гигантов». 
Главная сборная России и 
команда Украины, которые 
до этого ни разу никому не 
проиграли, наконец-то вы-
ясняли отношения между 
собой. В невероятно тяже-
лом по накалу поединке по-
беду добыли россиянки со 
счетом 2,5:1,5. 

Что касается второй на-
шей команды, то здесь игра 

от нее возможное, чтобы 
любой ценой одержать по-
беду. Оказавшись в жесто-
чайшем цейтноте, она по-
шла ва-банк и сделала ряд 
авантюрных ходов в расче-
те на удачу. Однако опыт-
ная китаянка, у которой был 
небольшой запас времени, 
пресекла все неоправдан-
ные атаки Екатерины и до-
вела матч до победы. 

В итоге югорчанки по-
терпели второе на этом 
турнире поражение и по-
ставили себя в крайне тя-
желую ситуацию. Однако 
не стоит отчаиваться, ведь 
в седьмом туре югорчан-
ки встречаются со сборной 
Казахстана и в случае убе-
дительной победы вполне 
могут вернуть утраченные 
позиции. 

Что касается главной 
сборной России, то ей 
предстоит встреча с коман-
дой Венгрии, а второй на-
шей сборной - с квартетом 
из Румынии. 






